

# Revue de presse



**Jeudi 23 Mars 2023**



**ALGÉRIE PRESSE SERVICE**

## [Président de la République a accordé un entretien à El Jazeera: la majorité des pays membres favorables à l'adhésion de l'Algérie aux BRICS](#)

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a affirmé, mercredi, que la demande d'adhésion de l'Algérie aux BRICS devrait être tranchée l'été prochain à l'occasion de la réunion du groupe, soulignant que la majorité des pays membres étaient favorables à l'adhésion de l'Algérie.



## [Le chef de l'État a accordé un entretien à EL JAZEERA / Prochain retour en France de l'ambassadeur d'Algérie](#)

### [Alger-Paris: la fin de la brouille](#)

Le président Tebboune qui a fait cette annonce dans un entretien accordé à El Jazeera, admet qu'entre l'Algérie et la France «les relations sont fluctuantes»

Dans un entretien accordé, hier, à la chaîne qatarie El Jazeera, le président de la République a annoncé un prochain «retour en France de l'ambassadeur algérien» dans ce pays. Ceci signifie une fin probable de la brouille entre Alger et Paris qui avait pour origine l'exfiltration par les services de renseignement français de l'activiste Amira Bouraoui.



## Réunion de coordination entre le Premier ministre et les walis de la République

### Des engagements à respecter

Le président de la République a exigé de l'efficacité et du travail sur le terrain, dans la prestation gouvernementale.

Une réunion de coordination avec les walis de la République, présidée par le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, avec la participation du ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire, Brahim Merad, pour suivre la cadence de «l'état d'avancement de la mise en oeuvre des engagements du président de la République et de ses différentes décisions relatives à l'amélioration du service public, à la généralisation du développement équilibré et à la promotion de l'économie locale, notamment celles issues de la dernière réunion gouvernement-walis», lit-on.



## Réunion du gouvernement : Le développement des fermes pilotes au menu

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a présidé, ce mercredi, une réunion du Gouvernement consacrée aux secteurs de l'agriculture et des travaux publics.

Dans le domaine de l'agriculture, le Gouvernement a examiné un projet de décret exécutif, présenté par le ministre de l'agriculture et du développement rural, portant déclassement d'une parcelle de terre agricole destinée à la réalisation de logements location-vente avec équipements publics d'accompagnement au niveau de la commune d'Oued Chaaba dans la wilaya de Batna.



## Douanes algériennes : Saisie de plus de 55 kg de drogue

Les agents de la brigade des douanes de M'sila, rattachée à l'Inspection de la wilaya de Bordj Bou Arreridj, en collaboration avec des détachements de l'Armée Nationale Populaire, ont pu saisir une grande quantité de kif traité estimée à plus 55 kg.

## «L'accord vise à mettre nos différents services à la disposition d'Alliance assurance», souligne Zaïdi

### Algérie poste et Alliance assurance signent une convention cadre

Algérie Poste et Alliance assurance ont procédé à la signature d'une convention-cadre qui prévoit des modalités de partenariat entre les deux parties, conformément au plan d'action décidé par les pouvoirs publics, visant à développer l'économie numérique, tout en modernisant le système financier et les moyens de paiement électronique

## Le président Tebboune : «Notre admission sera annoncée l'été prochain»

### Adhésion de l'Algérie aux BRICS :

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a révélé que «toutes les données prouvent que l'Algérie va adhérer à l'organisation BRICS».

Le président Tebboune a estimé que «la superficie de l'Algérie est la plus grande du monde arabe et d'Afrique, ajoutant que l'Algérie «est l'un des plus grands exportateurs de gaz en Afrique, la 4e plus grande économie en Afrique et n'a pas de dettes extérieures».

## Sonatrach veut relever le défi de la sécurité énergétique

### Le manque d'investissement rend difficile l'accès à l'énergie en Afrique

La guerre en Ukraine est à l'origine de l'impasse énergétique que vivent de nombreux pays européens, mais aussi africains qui font face à une pénurie d'énergie, mais, également, à la hausse des prix. Cette situation a bénéficié au groupe national des hydrocarbures, Sonatrach qui a vu ses revenus dépasser, en 2022, les 50 milliards de dollars, ce qui l'a encouragé à lancer de nouveaux investissements pour augmenter la production du pétrole et du gaz naturel, développer l'industrie pétrochimique et développer ses infrastructures. Face à la concurrence, la Sonatrach doit renforcer son positionnement comme référence incontournable en Afrique.

## Pétrole Le Brent à plus de 75 dollars

Les prix du pétrole repartaient en légère baisse hier, avant la décision de politique monétaire de la Fed, très attendue compte tenu des inquiétudes générées par la récente crise bancaire. Le baril de Brent de la mer du Nord pour livraison en mai perdait vers midi 0,37 % à 75,04 dollars. Son équivalent américain, le baril de West Texas Intermediate (WTI), pour livraison le même mois, abandonnait 0,34 % à 69,43 dollars.

## **Mise en œuvre des décisions du président de la République Revendiquer plus d'efforts**

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a présidé une réunion de coordination ayant regroupé, par visioconférence, le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire, Brahim Merad et les walis de la République, consacrée à l'examen de l'état d'avancement de la mise en œuvre des décisions du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, notamment celles prises lors de la deuxième réunion gouvernements-walis, relative à l'amélioration du service public, à la réalisation d'un équilibre territorial et la promotion de l'économie locale.

Dans son allocution à l'ouverture de cette rencontre, le Premier ministre, a appelé à accélérer le processus visant à asseoir les bases d'une économie locale génératrice de richesse à travers l'appui et l'accompagnement des investisseurs, soulignant la nécessité de parachever les différents projets publics en cours de réalisation dans tous les domaines en vue d'améliorer le niveau de services et de promouvoir l'attractivité économiques des territoires. A l'occasion du mois sacré du Ramadhan, M. Benabderrahmane, a mis en relief la nécessité d'assurer un suivi de terrain permanent et de mettre en valeur des mécanismes efficaces de contrôle, de vigilance et de veille tout au long de ce mois sacré, appelant à l'intensification du travail participatif avec les acteurs de la société civile, notamment l'Observatoire national la société civile et le Conseil supérieur de la jeunesse.

Le communiqué émis souligne que dans le cadre de ses orientations lors de la réunion tenue par visioconférence, le Premier ministre a rappelé l'importance de l'approche proactive adoptée par les pouvoirs publics en prévision du mois béni de Ramadhan, insistant sur l'importance du suivi permanent sur le terrain et de la mise en place de mécanismes efficaces de contrôle, de veille et d'alerte précoce tout au long du mois béni. Benabderrahmane a également appelé à renforcer le travail en synergie avec les acteurs de la société civile pour développer le civisme et sensibiliser à l'importance de la lutte contre le gaspillage, notamment

en coordination avec l'Observatoire national de la société civile et le Conseil supérieur de la jeunesse.



### إنضمام الجزائر إلى منظمة بريكس .. الرئيس تبون يكشف الجديد

كشف رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون في حوار خص به قناة الجزيرة ان كل الامور ترشح الجزائر إلى الإنضمام والقبول في منظمة بريكس.

وإعتبر رئيس الجمهورية في ذات الحوار ان مساحة الجزائر اكبر عربيا وإفريقيا، وكذا كونها من اكبر مصدري الغاز إفريقيا، وايضا 4 أكبر دولة إقتصاديا في افريقيا وليس لديها ديون خارجيا ترشح الجزائر الدخول إلى منظمة بريكس.



### 8أسلاك غير معنية بالاستفادة من عطلة إنشاء مؤسسة خاصة

يستثنى من الاستفادة من العطلة الممنوحة للموظفين لإنشاء مؤسساتهم الخاصة، الموظفون المنتمون للأسلاك الخاصة، حسب ما ينصّ عليه مرسوم تنفيذي وقّعه الوزير الأول.

المرسوم المؤرخ في 5 مارس 2023 ، والصادر في العدد الـ 15 من الجريدة الرسمية، يحدّد كميّات استقادة الموظفين من عطلة مدّتها سنة قابلة للتجديد مرة واحدة لمدة 6 أشهر، لإنشاء مؤسساتهم الخاصة.

**FONDS DE FINANCEMENT DES START-UP**

**Plus de 100 start-up financées depuis 2020**

**Plus d'une centaine de projets de start-up ont été financés par le Fonds de financement qui leur est consacré, depuis 2020 à ce jour, a révélé, mercredi à Boumerdès, son directeur général (DG), Okba Hanachi.**

«Depuis 2020 à ce jour, le Fonds de financement des start-up a financé plus de 100 projets ayant obtenu le label +startup+ et activant dans 18 créneaux à travers 22 wilayas du pays», a déclaré M. Hanachi, en marge d'une journée d'information sur les start-up et leur intégration dans le tissu industriel.

Ce Fonds à caractère lucratif et économique, visant à soutenir et accompagner les jeunes innovateurs au démarrage de leurs entreprises et leur protection, a «commencé depuis cette année (2023) à collecter les revenus et gains financiers issus du financement de ces projets», a-t-il ajouté.

Le Fonds de financement

des start-up assure différents types de financement, pouvant atteindre le seuil de 5 millions DA au profit des start-ups en démarrage, tandis que les start-up actuellement opérationnelles peuvent bénéficier d'un financement d'une valeur maximale de 20 millions DA. Les entreprises matures sont destinataires, quant à elles, d'un financement plafonné à 150 millions DA, selon les explications de M. Hanachi.

Il a précisé que son Fonds assure ces financements dans le cadre d'une «approche purement économique», car il n'exige pas de gains aux start-up, mais les traite plutôt en partenaires en capital-risque, de sorte qu'ils sont associés dans

le gain et la perte. Quant à M. Yahia Mustapha, directeur de l'université M'hamed Bougara de Boumerdès, il a affirmé dans son intervention à l'occasion, que «l'État assure désormais toutes les facilitations, en matière de financement, pour inciter les jeunes et les diplômés universitaires à investir le monde de l'entrepreneuriat, par la création de start-up fondées sur des idées innovantes».

«L'État, à travers le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, a promulgué, ces dernières années, une série de textes réglementaires, conjugués à la création d'incubateurs à travers les universités algériennes et de maisons de l'entrepreneuriat aux fins de promouvoir la pensée entrepreneuriale dans les universités et accompagner les porteurs d'idées dans la concrétisation de leurs projets inno-

vants sur le terrain», a-t-il souligné, en outre. Organisée par la wilaya de Boumerdès, en coordination avec l'université, la rencontre a vu l'animation de communications sur l'intelligence économique et le rôle de l'incubateur de l'université et du Fonds national dans le financement et l'accompagnement des start-up, en présence de jeunes et d'étudiants parmi les promoteurs de start-up et porteurs d'idées, et d'opérateurs dans divers domaines.

L'opportunité a donné lieu à la présentation d'expériences réussies de start-up, outre la signature de conventions de partenariat entre des entreprises nationales et privées et des porteurs d'idées innovantes, avant la distribution de 12 autorisations d'exploitation provisoires à des industriels et investisseurs de la wilaya.

**APS**

FONDS ALGÉRIEN DE FINANCEMENT DES START-UP

Horizons 6

# Un partenaire économique par excellence

**LE FONDS ALGÉRIEN DE FINANCEMENT des start-up (ASF) a financé 100 projets qui entrent actuellement dans le tissu économique national. Ainsi la commission nationale chargée de décerner le label start-up se réunit 2 fois tous les 15 jours pour étudier les dossiers des porteurs de projet innovant ou d'idée. Une fois le label accepté, l'ASF prend des parts et s'associe avec le jeune innovateur en lui finançant son entreprise selon son évolution.**

« **L** bilan du Fonds est positif et cela grâce à une meilleure gestion et des placements réussis », a estimé, hier, son directeur général, Okba Hachani, en marge d'une journée d'information sur les start-up et leur intégration dans le tissu économique. La rencontre a été organisée par l'ASF, en collaboration avec l'Université M'hamed-Bougara et la wilaya de Boumerdès.

S'adressant aux étudiants, le DG de l'ASF se veut rassurant par rapport à leur accompagnement, à tous les niveaux, du démarrage du projet jusqu'à sa concrétisation sur le terrain. Avec cette précision : l'ASF n'est pas une association caritative qui distribue des enveloppes



financières à tout-va. « Pour la réalisation d'un projet ou la matérialisation d'une idée, un financement est impératif et notre organisme a été créé pour cela. Pour soumettre votre projet à l'ASF, il suffit de prendre une demi-heure de votre temps et remplir via le site ASF.dz le formulaire et l'envoyer. La commission se chargera de son traitement au maximum dans une semaine », a-t-il lancé. En outre, Hachani n'a pas

manqué de détailler les étapes de financement et les montants appropriés. « Il existe trois possibilités de financement en fonction du type et de l'avancement de la start-up. Un financement à hauteur de 5 millions de dinars, comme seuil maximal pour les start-up qui démarrent, puis une enveloppe de 2 milliards de dinars pour les start-up déjà existantes. Le troisième et dernier financement est de 15 milliards de dinars dédié

aux start-up matures et en activité », a-t-il relevé. Selon le même responsable, l'ASF a financé des start-up qui activent dans 18 secteurs, entre autres les énergies renouvelables, l'économie circulaire, la pêche... « A ce jour, des start-up ont été financées dans le cadre d'une approche purement économique, et l'ASF n'exige pas d'intérêts. Il est un partenaire fiable pour ces entreprises », a-t-il insisté. Par ailleurs, le responsable a mis l'accent sur l'urgence de faire sortir ces projets et idées des universités et des centres de formation.

« L'ASF a financé 5 start-up dans la wilaya de Boumerdès, qui est d'ailleurs classé 6<sup>e</sup> au niveau national. Cette wilaya a de grandes potentialités en termes de jeunesse et de créativité. La manifestation d'aujourd'hui vise justement à encourager les étudiants à s'inscrire sur le site de l'ASF et de bénéficier de financement pour voir leurs projets concrétisés. En résumé, voir leur rêve se réaliser », a-t-il conclu. Pour sa part, le recteur de l'Université M'hamed-Bougara de Boumerdès, le P Mustapha Yahy, a mis en exergue l'utilité et la contribution des start-up dans l'essor de l'économie nationale et le développement local et durable en apportant des solutions innovantes. Selon lui, la multiplication des start-up est un moyen de création de richesse et d'emploi surtout pour les diplômés universitaires. « Il est utile de rappeler des expériences réussies dans ce domaine et les généraliser à tous les jeunes qui veulent entreprendre et réaliser leur propre start-up », a estimé le P Yahy.

**Karima Dehiles**



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

⚡ Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

✉ [dc@mf.gov.dz](mailto:dc@mf.gov.dz)

☎ Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)



@MFinance\_dz



@MFinancesdz



وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES  
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger